
 

1) Les verbes du 1er groupe (-ER) : 

• Pour former le présent des verbes du 1er groupe, il faut : 

➢ Enlever la terminaison de l’infinitif, pour obtenir le radical. 

➢ Ajouter les terminaisons. 

Je : - e                                                   Nous : - ons 

Tu : - es                                                 Vous : - ez 

Il, Elle, On : - e                                       Ils, Elles : - ent 

Exemples : Regarder – Manger – Conjuguer – Lancer – Payer – Appuyer – Danser – 

Aimer – Jouer - …. 

AIMER 
Radical Terminaison 

 
AIM 

 
ER 

 

• Je conjugue :  

J’aime                                                 Nous aimons 

Tu aimes                                             Vous aimez 

Il, Elle, On aime                                  Ils, Elles aiment 

2) Les verbes du 2e groupe (-IR) : 

Un verbe appartient au 2e groupe, lorsque : 

- A la forme infinitive, il se termine par -IR 

- Avec le pronom personnel « Nous », la terminaison du verbe est    -issons  

• Pour former le présent des verbes du 2e groupe, il faut : 

➢ Enlever la terminaison de l’infinitif, pour obtenir le radical. 

➢ Ajouter les terminaisons. 

Je : - is                                                 Nous : - (iss)ons 

Tu : - is                                                 Vous : - (iss)ez 

Il, Elle, On : - it                                     Ils, Elles : - (iss)ent 

Exemples : Finir – Remplir – Grandir – Ralentir – Bondir – Subir – Réfléchir – Agir – 

Vernir – Trahir - …. 

BONDIR 
Radical Terminaison 

 
BOND 

 
IR 

 

LE PRESENT 



• Je conjugue :  

Je bondis                                                Nous bondissons 

Tu bondis                                               Vous bondissez 

Il, Elle, On bondit                                   Ils, Elles bonissent 

 

3) Les verbes du 3e groupe (-IR / -DRE / -OIR / -RE) : 

• Pour former le présent des verbes du 3e groupe, il existe plusieurs terminaisons, en 

fonction l’infinitif. 

Les verbes du 3e groupe sont appelés verbes irréguliers, car leur radical change, 

selon le pronom personnel utilisé. 

Exemples : Dire – Faire – Voir – Partir – Prendre – Venir – Vouloir – Pouvoir  

Dire – Faire – Voir – Venir - 
Partir 

Vouloir - Pouvoir Prendre 

Les radicaux des verbes du 3e groupe 

 
Dire : je di- /tu di- /il, elle, on di- / 
nous dis- / vous dites / ils, elles 
dis- 
 
Faire : je fai- / tu fai- / il, elle, on 
fai- / nous fais- / vous faites/ ils, 
elles font 
 
Voir : je voi- / tu voi- / il, elle, on 
voi- / nous voy-/ vous voy- /ils, 
elles voi-  
 
Venir : je vien- / tu vien- /il, elle, 
on vien- /nous ven- / vous ven- 
/ils, elles vienn-  
 
Partir : je par- / tu par- / il, elle, 
on par- / nous part- / vous part- / 
ils, elles part-  

 
Vouloir : je veu- / tu veu- / il, 
elle, on veu-/ nous voul- / vous 
voul- / ils, elles veul-  
 
Pouvoir : je peu- / tu peu- / il, 
elle, on peu- / nous pouv- / vous 
pouv- /ils, elles peuv- 

 
Prendre : je pren- / tu pren- / il, 
elle, on pren- / nous pren- / vous 
pren- / ils, elles prenn- 

Les terminaisons 

-s ; -s, -t, -ons, -ez, -ent -x ; -x, -t, -ons, -ez, -ent -ds, -ds, -d, -ons, -ez, -ent 

 


